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От ЖБИ до ВИЗа
Вторую ветку метро в Екатерин-
бурге начнут строить в 2022 году

ГлаВа Екатеринбурга александр Высокинский назвал конкретный срок начала строитель-
ства второй ветки метро. По словам мэра, первый котлован появится в 2022 году, а весь про-
цесс возведения подземки займет пять—восемь лет. линия пройдет от ЖБИ до станции «Ян-
тарная» в районе ВИЗ-Правобережный. Технологическое проектирование уже заканчивает-
ся, его город провел за свой счет, чтобы доказать серьезность намерений по строительству.

Коммунальный фронт
Социальные службы проверят, в каких условиях 
живут все уральские ветераны

Резонанс

 Светлана Добрынина, 
Свердловская область

К масштабному субботнику в до-
мах фронтовиков привела первая 
на Урале церемония награждения 
ветеранов Великой Отечественной 
войны медалью к 75-летию Победы. 
Сотрудники социальных служб с 
нынешней недели ходят по домам 
ветеранов и тружеников тыла, что-
бы проверить, как они живут, и на-
вести чистоту.

Виновником переполоха стал  
98-летний житель Екатеринбурга 
участник Сталинградской битвы 
Сергей Терехов. Во время приема у 
полпреда президента РФ в УрФО 
Николая Цуканова ветеран долго 
благодарил за награду, а затем 
вздохнул и признался:

— Сталинград прошел, а комму-
нальную битву у себя дома прои-
грываю. Трубы износились, краны 
плохо работают: ни ванну принять, 
ни постирать…

В квартиру к фронтовику тут же 
отправился спецдесант высокопо-
ставленных чиновников. Изучать 
поле коммунальной битвы приеха-
ли заместитель полпреда Виктор 
Дубенецкий, министр ЖКХ Сверд-

ловской области Николай Смирнов 
и сотрудник фонда капремонта. Вы-
яснилось, что ветеран живет один, 
жена ушла из жизни, детей нет, и 
справиться с бытовыми неуряди-
цами пожилому человеку сложно. 
Не только трубы поменять, элемен-
тарная стирка ему не по силам. 

Внешне ухоженный дом в стиле 
сталинского ампира, где живет Те-
рехов, построен в 1957 году. По-
следний капремонт был недавно — 
два года назад. Но коммунальщики 
обновили только общедомовое 
имущество: стояки в подъезде и 
подвале. Позаботиться о замене 
внутриквартирного оборудования 
по закону должны сами жильцы. 

— Я попросил поставить новый 
смеситель, сантехник принес 
какой-то, видимо, из другой квар-
тиры, установил, а вода из всех ще-
лей бежит, — продемонстрировал 
чиновникам потоп фронтовик.

Представителей власти настоль-
ко впечатлил печальный вид квар-
тиры участника Сталинградской 
битвы, что ремонтные работы ком-
мунальщики начали еще до ухода 
ВИП-гостей. а министр ЖКХ тут же 
пообещал журналистам решить 
коммунальные проблемы других 
ветеранов и закрыть «коммуналь-
ный фронт» до 9 Мая.

— Мы уже наметили план дей-
ствий с министерством соцзащи-
ты. В случае необходимости под-
ключим фонд капремонта, управ-
ляющие компании и волонтеров, — 
заявил Николай Смирнов.

— На мой взгляд, еще зимой про-
шлого года, когда утвердили регио-
нальную программу подготовки к 
празднованию 75-летия Победы, 
социальные службы должны были 
взять на карандаш каждого ветера-
на, узнать, в чем он нуждается, — 
считает ветеран Сергей лаврищев. 
— Помощь особенно ценна, когда 
она от души, а не ради отчета и га-
лочки. Почему фронтовик, а их в 

живых осталось совсем немного, 
оказался без надзора? 

Такой же вопрос «РГ» адресовала 
в министерство социальной поли-
тики Свердловской области. 

— Сотрудники социальной служ-
бы знают о Сергее Борисовиче Те-
рехове. К нему неоднократно при-
ходили, предлагали помощь, но ве-
теран от нее отказывался. Он ни-
когда не жаловался на неудобства и 
какие-либо проблемы. Мы готовы 
оказывать Сергею Борисовичу все-
стороннюю поддержку, — пояснила 
анна Кузьмина, пресс-секретарь 
министерства. 

С письменной просьбой о помо-
щи ветеран действительно не обра-
щался. Рассчитывал на свои силы, к 
тому же был уверен: коммуналь-
ные неурядицы — зона ответствен-
ности управляющей компании.

— Вроде и человека хорошо знаем, 
а полного контакта не получилось, 
— призналась «РГ» сотрудник 
управления соцполитики Киров-
ского района Екатеринбурга, где 
живет Терехов. — Сейчас у фронто-
вика от предложений отбоя нет, а 
он советует: к другим загляните…

цифра

30,8
тысячи
ветеранов Великой Отечественной 
войны и тружеников тыла 
Свердловской области удостоены 
медали в честь 75-летия Победы.

р.S.

На момент, когда выпуск «РГ» го
товился к печати, в квартире Сер
гея Терехова сделали косметичес
кий ремонт, поменяли все трубы и 
сантехнику, установили подарен
ную полпредством стиральную 
машину. А социальная служба за
ключила с одиноким ветераном 
договор о постоянной помощи по 
дому. О готовности взять под опе
ку 98летнего фронтовика заяви
ли сразу несколько волонтерских 
организаций. 

На приеме у полпреда президента 
Сергей Терехов признался: 
«Сталинград прошел, а коммунальную 
битву у себя дома проигрываю».
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Вирус не придет в посылке

Благодарность выпускника
ИнИцИатИва

Уроженец Магнитогорска, со-
владелец крупной компании 
Игорь Рыбаков подарил род-
ной школе № 56 сертификат на 
миллион долларов. Как пояс-
нил даритель, эти деньги лягут 
в основу так называемого це-
левого капитала, доходы от ко-
торого пойдут на стимулиру-
ющие выплаты учителям и 
стипендии ученикам.

Подарок в Магнитогорске 
восприняли как долгождан-
ный и все-таки неожиданный 
почин. Де ло в том, что 
эндаумент-фонды, созданные 
на средства меценатов, рабо-
тают при многих известных 
российских и мировых уни-
верситетах. Деньги крутятся в 
управляющих компаниях, а 
научные центры получают с 
них гарантированный ежегод-
ный доход. Самый известный 
фонд — Гарвардский. а теперь 
почти такой же, пусть и по-
скромнее, появится у южно-
уральской школы с углублен-
ным изучением математики.

Как пояснила ее директор 
Елена Кадушкина, ежегодный 
доход от миллиона долларов, а 
это около 10 процентов, на-
правят на поддержку школь-
ных проектов. Естественно, 
горизонты открываются та-
кие, что дух захватывает. 
Впрочем, деньгами будет рас-
поряжаться общественный 
совет во главе с учредителем, 
а потому ни одной копейки по-
мимо целевого назначения 
школа потратить не сможет, 

отметила заместитель на-
чальника управления образо-
вания Магнитогорска Ольга 
Бирюк.

Кстати, на вручение дорого-
го подарка сам бизнесмен в 
Магнитогорск прибыть не 
смог — записал видеообраще-
ние, в котором сказал «боль-
шое человеческое спасибо» 
родной школе, педагогам, ро-
дителям и одноклассникам, 
которые помогли ему понять 
многие непростые вещи, в том 
числе что такое благодарность 
и каким должен быть «благо-
дарный выпускник».

— Весь свой капитал, весь 
опыт и энергию я и моя су-
пруга Катя решили напра-
вить на трансформацию, пре-
образование и создание та-
ких нужных «штук» в рос-
сийском и международном 
образовании, — сообщи л 
Игорь Рыбаков, по всей види-
мости, имея в виду школьные 
эндаументы и другие благо-
творительные проекты его 
личного фонда.

В итоге вручение символи-
ческого миллиона в конференц-
зале МГТУ имени Носова пре-
вратилось в своеобразную 
презентацию идей мецената, 
который в прошлом году про-
славился тем, что буквально 
осыпал долларами участников 
санкт-петербургского форума 
«Синергия», и объяснил это 
желанием помочь молодым 
предпринимателям открыть 
свое дело.

Михаил Пинкус, 
Челябинская область 

здоРовье

За вспышкой нового коронави-
руса в китайском городе Ухань 
следит весь мир, и уральцы не 
исключение. Неудивительно — 
число заболевших стремитель-
но растет, причем заразились 
уже более десяти врачей, кон-
тактировавших с больными. В 
КНР ограничивают групповые 
поездки, тепловизорами про-
веряют вокзалы и аэропорты, 
раздают маски. Существует ли 
угроза для свердловчан?

Как сообщили «РГ» в ураль-
ском Роспотребнадзоре, уси-
лены меры предосторожности 
в пунктах пропуска, например 
в аэропорту Кольцово. Всех 
пассажиров, прилетающих из 
Китая, встречают с теп лови-
зорами. Человека с повышен-
ной температурой сразу же 
проводят в медицинский блок, 
а затем госпитализируют — 
скорее всего, в изолятор 40-й 

горбольницы. Однако пока 
оснований для этого нет. 

Санврачи против паники, 
но сейчас они поддерживают 
уральцев, отказавшихся от пу-
тешествия в КНР.  

— Рекомендуем пока ограни-
чить поездки в Китай. Тем, кто 
уже находится в Поднебесной, 
советуем контролировать свое 
самочувствие, почаще мыть 
руки, не посещать культурно-
массовые мероприятия, но-
сить маски. Полный перечень 
мер — на сайте Роспотребнад-
зора, — рассказала пресс-
секретарь управления анна 
Ожиганова. 

Слухи о том, что вирус-
мутант передается даже через 
вещи, она опровергла. Вирус 
мигрирует воздушно-капель-
ным путем, поэтому через по-
сылку с товарами из Поднебес-
ной заразиться нельзя.

Татьяна Казанцева, 
Свердловская область

фонд будет расти

Как выяснила «РГ», последний раз бизнесмен Рыбаков побывал в 
Магнитогорске прошлой осенью и даже провел в родной школе 
встречу выпускников. Не исключено, что именно тогда он объявил 
об идее поддержать альмаматер целевым капиталом. И, возмож
но, нашел единомышленников. По крайней мере, по словам Елены 
Кадушкиной, благодарных учеников у ее школы немало. А потому 
есть надежда, что и эндаументфонд год от года будет расти.
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